

Procès-verbal de l'assemblée des délégués de Swiss Tennis du 16 mars 2019 au Kursaal, hôtel Allegro à Berne

Délégués présents	Voix	Nombre officiel de délégués dès 2017
101 Graubünden Tennis Jakob W., Felsberg Tamagni M., Brigels Spiller R., Domat/Ems	3	3
103 Ostschweiz Tennis Ceriani F., Au Helbling U., Gams Hinder M., Grabs Lehmann W., Abtwil Möhr D., St. Gallen Ruf P., Wildhaus Schneider B., Rüthi Schneider M., Rüthi	8	8
104 Thurgau Tennis Hertzog B., Scherzingen Restle KH., Kreuzlingen	2	3
105 Zürich Tennis Bächli M., Zürich Blaser M., Zürich Casagrande J., Tagelswangen Eckert A., Kilchberg Egli H., Hinwil-Hadlikon Eichholzer H. Gutenswil Kienast N., Wetzikon Lehmann M., Fehraltorf Obi B., Neerach Obrist K., Hinwil Strehler K., Schlieren Vaissière R., Zürich Vogel J., Oberrieden Weibel R., Weisslingen Weidmann F., Tann	15	15
108 Schaffhausen Tennis	1	2

Fuchs M., Hallau

111 Zürichsee/Linth Tennis Bergemann B., Horgen Cingros P., Grüningen Ghisleni D., Locarno-Monti Koye B., Richterswil Meier HR., Wädenswil Müllner Ph., Wollerau	6	6
201 Aargauischer Tennisverband Ebner M., Birmenstorf Fini M., Frick Frey P., Aarau Gautschi H. Laubi S., Muhen Polentarutti R., Wettingen	6	7
203 Tennis Zentralschweiz Bechter HJ., Engelberg Enz W., Kriens Helfenstein A., Emmenbrücke Schibig W., Küssnacht Weber R., Adligenswil	5	5
204 Solothurn Tennis Bühler R., Däniken Häuptli Th., Kirchlindach Lüdi R., Grenchen Wüthrich R., Hägendorf	4	4
205 Berner Oberland Tennis Ammann R., Oberhofen Balsiger S., Meiringen Matter Ch., Steffisburg	3	3
206 Biel/Bienne Seeland Tennis Zaugg P., Biel Mencarelli M., Studen	2	2
209 Zug Tennis Baumann M., Hünenberg	1	2
210 Bern Tennis Heller P., Rüfenacht Pfister M., Bolligen Rüegsegger H.E., Bern Siegenthaler R., Jegenstorf	4	5
211 Tennis Region Basel Balsiger M., Basel Kurz Ch., Basel Peng B., Basel Schneiter P., Pratteln Schreibmüller C., Liestal Völlmin S., Ormalingen	6	6

301 FriJuNe Anthoine Ch., Le Locle Berthoud Ph., Porrentruy Hochuli A., Grandson Lauener J., Chez-le-Bart Leuenberger J., Murten Zbinden Ch., Sonceboz-Sombeval	6	j	6
302 Genève Tennis Arnet M., Petit-Lancy Pastorini F., Collonge-Bellerive Rogers E., Genève Veglio F., Genève Yazgi A., Chancy	5	;	5
304 Vaud Tennis Bryois D., La Tour-de-Peilz Chevalley CA., La Tour-de-Peilz Du Bois R., Pully Eglin M., Morges Gachet MM., Montreux Hasler-Nguyen N., Nyon Kummer PA., Longirod Monney M., Gland Schmutz M., Epalinges	9		9
305 Valais Tennis Betrisey Ph., St-Léonard Bornet D., Conthey Favre S., Sion Tinguely F., Bramois	4		5
401 Tennis Ticino Gander M., Gerra Piano Matthey J.L., S.Nazzaro Pellanda A., Lugano Stoffel A., Origlio	4	ı	4
Total	9	2 voix	100 déléguees
Délégués présents	9	2 voix	
Majorité absolue Majorité de 2/3		7 voix 2 voix	

Procès-verbal de l'AD (délibérations 2019)

1. Paroles de bienvenue et ouverture de l'assemblée des délégués de mars 2019

Le président René Stammbach ouvre l'assemblée des délégués et remercie les délégués de leur présence.

Membres du CD présents

Stammbach René, Président
Aegerter Beat
Bernasconi Michele
Brunner Mark
Canova Giuseppe
Jolissaint Christiane, Présidente suppl.
Rothenberger Peter
von Dach Peter
Wipfli Steinegger Ruth, Vice-présidente
Vonlanthen Yves
Zbinden Daniel

Membres d'honneur présents

Bourgnon Janine Grimm Heinz Schaad Heinz Schori Beat

Porteurs de l'insigne d'or présents

Blaser Mägi Hufschmid Jean-Pierre Nedwed Hubert Neugebauer Wolfgang Pfister Markus Ryser Ernst Walser Bruno

Invités présents

Baumgartner Florian, Ernst & Young AG (représentant de l'organe de contrôle)
Bregnard Pascal, président du comité de contrôle
Damke Andreas, Damke Rechtsanwälte (juriste de la fédération)
Mabillard Olivier, SPTA
Meierhofer Thomas, SPTA
Nominés pour l'insigne d'or: Dora Schön, Pancho Frey, Max Baumann, Marie-Madeleine Gachet

Se sont excusés:

Membres d'honneur

Beuchat Jean-Jacques Gachoud Dominique Gubler Peter Hlasek Jakob Michel Beat Szönyi Miklos Valmaggia François

Porteurs de l'insigne d'or

Eichenberger Rolf
Fischer Andreas
Jenni Gérard
Jost Eve
Meier Marcel K.
Rezzonico Mauro
Ryser Oswald
Salzmann Wolfgang
Schurr Frank
Stalder Thedy

Invités

Fehr Erich, maire de Bienne Remund Matthias, Ofspo Schnegg Roger, Swiss Olympic Stahl Jürg, Swiss Olympic

René Stammbach prie l'assemblée d'observer une minute de silence à la mémoire de tous les amateurs de tennis qui nous ont quittés dans le courant de l'année.

La 124^e assemblée annuelle a été convoquée dans les règles de l'art et l'ordre du jour communiqué conformément aux statuts. Les documents suivants ont été envoyés aux délégués et aux délégués suppléants :

- Ordre du jour AD 2019
- Détermination des cotisations des membres pour 2019/2020
- Rapport d'activités 2018
- Procès-verbal de l'AD du 17 mars 2018
- Modification des statuts

Le président annonce que 96 délégués (sur 100 au total) sont présents.

Majorité absolue 49 Majorité de 2/3 64

René Stammbach signale que les articles 16, 20 et 47 des statuts qu'il lit dans leur libellé exact seront suivis à la lettre pour la prise de décisions, les élections ou les modifications des statuts.

Les délégués suivants sont proposés pour la fonction de scrutateurs et confirmés à l'unanimité:

Secteur A Martin Bächli, Zürich Tennis Secteur B Heinrich Egli, Zürich Tennis

Secteur C Werner Lehmann, Ostschweiz Tennis Secteur D Jürg Leuenberger, FriJuNe Tennis Secteur E gauche Massimo Fini, Aarg. Tennisverband Secteur E droite Claude-Aimé Chevalley, Vaud Tennis

Sur ce, René Stammbach déclare l'assemblée constituée et ouverte.

2. Approbation du procès-verbal de l'assemblée des délégués du 17 mars 2018

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité avec les remerciements à l'auteure.

3. Rapport d'activités 2018

René Stammbach passe en revue les événements-phares de l'exercice écoulé:

Les jalons de l'année sportive

- L'équipe des garçons M14 avec son coach Michael Lammer décroche la médaille de bronze au Championnat d'Europe en Tchéquie
- Fed Cup SUI-ROM: défaite 1:3 et relégation dans le groupe mondial II
- Six junior-e-s suisses (Küng, Waltert, Züger, Wenger, Sun, Von der Schulenburg) se hissent dans le tableau principal à Wimbledon. Leonie Küng se bat avec bravoure en finale.
- Matteo Berrettini ITA est couronné au tournoi ATP de Gstaad.
- Championnat Rado Interclubs LNA 2018: Vainqueur chez les messieurs: TC Seeblick, vainqueur chez les dames: Grasshoppers Zürich
- Coupe Davis nouvelle formule à partir de 2019: l'AD de l'ITF réunie à Orlando/USA approuve par une majorité de 71,4 % un remaniement complet de la compétition de Coupe Davis âgée de 118 ans
- Champions suisses 2018 chez les actifs: Tess Sugnaux et Henri Laaksonen.
- Hopman Cup 2019: Belinda Bencic et Roger Federer défendent leur titre à Perth devant Angelique Kerber/Alexander Zverev.
- Coupe Davis SUI-RUS: l'équipe suisse formée de Laaksonen, Hüsler, Ehrat, Paul et Kym s'incline 1:3. Pour sa première dans l'équipe, Kym, qui n'a que 15 ans, enlève le double aux côtés de Laaksonen.
- Fed Cup SUI-ITA: Bencic, Bacsinszky, Vögele, Golubic et Teichmann s'imposent devant l'Italie. Barrage de promotion dans le groupe mondial I en avril 2019 avec comme opposant les Etats-Unis
- Championnat européen d'hiver par équipes: la délégation des filles M14 avec Michèle Sjögren à sa tête s'adjuge la médaille de bronze.
- Belinda Bencic triomphe au tournoi de Dubaï et elle réussit la meilleure progression de la semaine au classement de la WTA. Ses victoires sur 4 joueuses du top ten la font avancer de 22 rangs dans la hiérarchie mondiale et elle devient le numéro 23 mondial.

- Swiss Tennis lance son modèle de sponsoring du tennis à 360° sous la devise «Share the emotions». Les plateformes sont désormais réparties en 7 secteurs thématiques et de compétence.
- Le glas sonne pour la Swiss Tennis App, essentiellement pour cause de non-exécution des prestations promises par le partenaire au contrat.
- Une nouvelle plateforme est lancée pour la communauté tennistique qui vise notamment une meilleure occupation des clubs/centres et plus d'opportunités de jeu pour les joueurs occasionnels

Les moments forts dans les différents départements

Les comptes rendus des départements peuvent être consultés dans le rapport d'activités.

Formation

- Forte augmentation du nombre de participants dans les cours de formation continue Kids Tennis
- Le Forum de Tennis Suisse attire plus de 300 entraîneurs de tennis
- Record de participants à l'examen de professeur de tennis avec brevet fédéral

Compétition

Keller Marco

Musy Isabelle

- Pour la première fois après 7 ans, le nombre de licences délivrées est à nouveau à la hausse, plus de tournois et plus de résultats comptant pour le classement sont enregistrés
- 73 équipes de plus participent aux Interclubs et aux Interclubs Junior
- Le Championnat suisse des juniors fête ses 50 ans à Lucerne

Représentants de Swiss Tennis dans les organes internationaux (par ordre alphabétique)

Bühler Jürg ITF Coaches Commission
Egli Andreas Grand Slam / ITF Supervisor

Grimm Heinz Member ITF Honorary Life Councellor Committee

Jolissaint Christiane ITF Player Council

Tennis Europe Board of Management Tennis Europe Development Committee Tennis Europe Remuneration Committee

ITF Fed Cup Committee ITF Media Commission ITF Media Commission

Stammbach René ITF Vice-President

ITF Finance and Audit Committee

ITF Investment Panel

ITF Remco

Hopman Cup, Board of Directors

Stauffer René ITF Media Commission

von Dach Peter Tennis Europe Professional Committee

Wipfli Steinegger Ruth Conseil exécutif Swiss Oympic

Présidente CA Swiss Open Gstaad

Le président clôt son rapport en remerciant très chaleureusement toutes les personnes présentes dans la salle, ses collègues au comité directeur, ainsi que les collaborateurs de Swiss Tennis pour le grand travail accompli tout au long de l'année. Il inclut aussi dans ses remerciements les délégués, les fonctionnaires, les bénévoles et les collaborateurs qui s'investissent toute l'année pour défendre les intérêts du tennis sous toutes ses facettes.

Le rapport d'activités 2018 est approuvé à l'unanimité.

4. Approbation des comptes annuels 2017/2018 et du rapport financier, ainsi que réception du rapport de l'organe de contrôle et du comité de révision

Stefan Flückiger, directeur de Swiss Tennis, présente un compte rendu détaillé des résultats financiers de l'exercice 2017/18 et renvoie aussi au rapport d'activités où les chiffres sont détaillés par le menu et présentés de manière transparente.

Pascal Bregnard, président du comité de révision de Swiss Tennis, recommande à l'assemblée l'approbation du bilan individuel et des comptes annuels consolidés.

Florian Baumgartner en sa qualité de délégué de l'organe de contrôle Ernst & Young constate que ledit organe n'a rien à ajouter aux faits rapportés par Stefan Flückiger, ni au rapport du comité de révision et aux commentaires dans le rapport d'activités. Le rapport de l'organe de révision peut être relu en page 60 du rapport d'activités. Il y est expressément stipulé que la tenue des comptes et les comptes annuels sont conformes à la loi et aux statuts.

Florian Baumgartner recommande à l'assemblée des délégués de Swiss Tennis l'approbation sans réserves du bilan individuel et des comptes annuels consolidés.

Les comptes annuels 2017/2018 et le rapport financier sont approuvés à l'unanimité.

5. Décharge des organes

C'est à l'unanimité que décharge est donnée aux organes de Swiss Tennis, en l'occurrence le comité directeur et la direction de Swiss Tennis, ainsi que les instances internes d'administration de la justice.

6. Définition des cotisations de membres pour 2019/2020

Le directeur de Swiss Tennis Stefan Flückiger demande au nom du comité directeur que les différents types de tarifs et leurs montants restent inchangés.

Les cotisations des membres pour 2019/2020 sont approuvées à l'unanimité.

7. Approbation du budget prévisionnel pour 2019/2020

Stefan Flückiger rappelle que par analogie à la pratique de l'année précédente, le budget prévisionnel pour l'exercice 2017/18 avait été publié à l'avance. A l'interne, les bases budgétaires ont ensuite été révisées pour les adapter aux réalités actuelles. Il est permis de penser que l'excédent de recettes budgétisé de 67 700.00 francs sera atteint.

Le budget 2019/20 prévoit un excédent de recettes de 82 200 francs. Les recettes totales devraient s'établir à quelque 12.745 millions de francs et les charges globales à quelque 12.663 millions de francs.

L'enveloppe forfaitaire allouée à la Coupe Davis et à la Fed Cup n'a pas changé : le montant brut s'établit toujours à 210 0000 francs et le montant net à 150 000 francs.

Les subventions consenties à la fédération par Swiss Olympic ont été étoffées avec effet au 1^{er} janvier 2017, ce qui nous permet de planifier nos projets avec sécurité jusqu'à fin 2020. En revanche, nous ne sommes toujours pas fixés sur l'allocation définitive des subventions J+S, mais nous sommes confiants que ces subventions se situeront dans le cadre prévu dans le budget.

Les autres charges budgétisées s'écartent peu de ce dont nous avons l'habitude et reposent donc sur des valeurs avérées.

Le budget prévisionnel pour 2019/2020 est approuvé à l'unanimité.

8. Modification des statuts

Andreas Damke, le juriste attitré de la fédération, explique par le menu les tenants et les aboutissants des modifications statutaires prévues sur la base de la documentation qui avait été envoyée aux délégués au préalable et dont une nouvelle version épurée de quelques fautes d'inattention leur a été distribuée le matin-même. Il prie les participants de se fonder uniquement sur cette nouvelle version actualisée.

Roland Polentarutti prend également position au sujet des modifications statutaires prévues au nom de la CONP qu'il représente. Un groupe de travail composé de présidents des AR a étudié le projet sous toutes les coutures et l'a revu et corrigé en y intégrant le fruit de ses discussions. Dans sa version actuelle, le projet est porté par tous les présidents des AR et Polentarutti demande son approbation au nom de la CONP.

Le comité directeur de Swiss Tennis demande aux délégués de donner leur aval aux modifications statutaires telles que proposées.

Les dites modifications statutaires sont approuvées à l'unanimité.

9. Election de l'organe de révision

Le comité directeur propose que le mandat de l'organe de contrôle Ernst & Young AG, Berne soit à nouveau prolongé d'un an.

La proposition de confirmation du mandat est approuvée à l'unanimité.

10. Demandes de distinctions

René Stammbach adresse un vibrant hommage à **Max Baumann** qui a cumulé les fonctions et les mandats au niveau régional et national et il demande que l'insigne d'or lui soit décerné en reconnaissance de ses longues années d'engagement exemplaire.

Les délégués **approuvent le décernement proposé de l'insigne d'or** par des applaudissements enthousiastes.

Le président énumère les nombreux mérites de **Pancho Frey** et demande qu'ils soient honorés par l'insigne d'or, **distinction à laquelle les délégués consentent volontiers par des applaudissements nourris**.

La prochaine distinction est destinée à **Marie-Madeleine Gachet** et à son engagement infatigable au service du tennis dans de nombreuses fonctions. **Là aussi, l'AD marque son approbation par des applaudissements soutenus.**

Stammbach évoque les longues années d'engagement de Felix Jaray (in absentia) et reçoit sous forme d'applaudissements tonitruants la confirmation que les délégués souhaitent lui remettre l'insigne d'or en guise de remerciement.

Le long parcours de **Dora Schön** à travers bon nombre de fonctions du tennis suisse est également **honoré par l'insigne d'or sous les applaudissements énergiques** des délégués présents.

11. Informations

Marketing

Karin Rickli, directrice Marketing de Swiss Tennis, donne des précisions sur les projets marketing et les priorités thématiques définis et décrit les progrès qui ont été accomplis dans trois domaines.

• Conquête du segment des joueurs occasionnels

- Enquête menée auprès des joueurs occasionnels, des clubs et des centres
- Nécessité reconnue de générer de nouvelles solutions numériques
- La nouvelle stratégie se décline en quatre éléments-clés: Court, Coach, Connect et Content

• Promotion dans un contexte tennistique

- De nombreux événements promotionnels ont été organisés
- Utilisation active et promotion de la plateforme CD et FC

• Nouveau modèle de commercialisation / Sponsoring

- Possibilité de mettre en œuvre des activités définies d'entente avec le sponsor en fonction de ses besoins individuels
- La majeure partie des partenaires de longue date a déjà pu être migrée dans le nouveau modèle et certains contrats ont déjà été prolongés avant l'heure.
- Les sponsors et les partenaires peuvent désormais aussi déployer une activité numérique sur leurs canaux et les nôtres.

Swiss Open Gstaad AG

Ruth Wipfli Steinegger, présidente du CA du tournoi ATP à Gstaad, fait un état de la situation et des succès obtenus et annonce que le tournoi WTA se déroulera désormais à Lausanne. Elle informe sur les considérations qui ont conduit à cette décision.

Pour terminer, elle invite les délégués à venir nombreux à Gstaad pour assister au tournoi.

Fed Cup

Christiane Jolissaint, présidente du CO de la Fed Cup et présidente suppléante de Swiss Tennis, fait un retour sur l'année écoulée de la Fed Cup et met en lumière ses moments forts. Elle en profite pour remercier toute l'équipe et ses fans dont le soutien est si important.

Coupe Davis

Mark Brunner, président du CO de la Coupe Davis et membre du comité directeur de Swiss Tennis, esquisse les réorientations stratégiques dans la commercialisation de la Coupe Davis. Certaines activités et améliorations ont déjà pu être mises en œuvre lors des événements récents et l'écho est encourageant.

European Junior Championships à Klosters

Une fois de plus, Brunner rappelle aux délégués qu'il s'agit du plus important tournoi européen dédié aux juniors et en évoque les nombreux charmes, ainsi que les conditions préférentielles dont bénéficient sur place les membres intéressés, seuls ou en groupes.

12. Fixation de la date et du lieu de la prochaine AD

La prochaine assemblée des délégués aura lieu le 21 mars 2020 à l'hôtel Allegro à Berne.

La proposition est approuvée à l'unanimité.

13. Divers

La parole n'est plus demandée.

Le président déclare l'assemblée des délégués close après avoir remercié les participants de s'être déplacés et souhaite un excellent week-end à tout le monde.

Pour le procès-verbal :

ascale Vasolli

Finances/Administration